

Empfehlenswerthe Gasthöfe in Bodenbach: Hôtel Garni, Stadt Hamburg, Hôtel zur Post, Bahnrestoration. —

In Bodenbach ist ein Hauptzollamt. — Schöne Promenaden nach der Schäferwand und Johannishöhe, etwa 30 Minuten entfernt, mit im gothischen Stiele erbauter gräflich Thun'scher Grabkapelle. — Von hier aus schöner Aussichtspunkt.

Tetschen (tschech. Daczin). Stadt mit circa 4000 Einwohner, hat ein Bezirksgericht, Hauptzollamt und ein vom Grafen Maximilian Thun 1668 erbautes grossartiges Schloss, von prächtigen Gärten und Parkanlagen umgeben. Das Innere des Schlosses höchst sehenswerth. Wegen Führung durch das Schloss wende man sich an den Kastellan. — Gemälde, Bibliothek, Waffen und Münzsammlung.

Das Schloss steht auf einem 45 Meter hohen Felsen. — Tetschen hat ferner viele Fabriken, Baumwollenspinnereien, zwei Kirchen, eine Handelsschule, schönes Rathhaus mit grosser Wendeltreppe. — Ansehnlicher Handel mit Holz, Getreide, Obst.

Empfehlenswerthe Gasthöfe: Stadt Prag, Stern, zur Krone, Schützenhaus, Ulbrichs Hôtel an der Elbe, Gasthaus zur Post am Marktplatz.

Anm.: In Bezug der weiteren Tour ab Tetschen-Bodenbach wird auch hier auf andere besonders die sächsische Schweiz behandelnde Reisehandbücher verwiesen.

V.

Dresden — Pirna — Berggiesshübel — Gottleuba — Tyssaer Wände — Schneeberg — Schweizermühle — Königstein.

Ab Dresden über Pirna bis Berggiesshübel per Bahn, von Berggiesshübel über Gottleuba (Augustusberg), Hellendorf, Raitza bis Tyssa. 4stündige Fusstour. — Von Tyssa nach dem Schneeberg 1 $\frac{1}{2}$ Stunde. Vom Schneeberg über Rosenthal, Schweizermühle, Königstein 5 Stunden.

Wir nehmen den Weg bis nach Tyssa und den Schneeberg wie solcher unter Partie Pirna-Berggiesshübel-Gottleuba-tyssaer Wände-Schneeberg-Bodenbach beschrieben ist. — Auf dem Schneeberg Nachtquartier. — Am anderen Morgen zurück nach dem Dorfe Schneeberg. — Von hier auf schöner Fahrstrasse über Rosenthal nach der Schweizermühle.

An der sächsisch-böhmischen Grenze, an welche wir ab Schneeberg in einer halben Stunde gelangen, links am Wege das Zollhaus. — Vom Zollhaus bis nach Rosenthal (Erbgericht, Niederdorf) 1 Stunde. — Rosenthal, lang sich hinziehendes Kirchdorf mit schöner neugebauter Kirche, hat 1200 Einwohner.